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Departamento de Transcripciones  

CONGRESO DE LA REPÚBLICA 
PRIMERA LEGISLATURA ORDINARIA DE 2002  

COMISIÓN INVESTIGADORA 
ENCARGADA DE CUMPLIR LAS CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES DE 

LAS CINCO EX COMISIONES INVESTIGADORAS RESPECTO AL PERIODO DEL 
GOBIERNO DEL EX PRESIDENTE ALBERTO FUJIMORI FUJIMORI 

(Matinal)  

MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO DE 2003 
PRESIDENCIA DEL SEÑOR ERNESTO HERRERA BECERRA  

—A las 9 y 43 minutos se inicia la sesión.  

El señor PRESIDENTE.— La Comisión Investigadora de los actos de corrupción de la década del 90 al 2000 se ha 
reunido hoy, 19 de febrero del 2003, en el local de la Comisión, en jirón Huallaga. 

Siendo las nueve y cuarenta y tres minutos de la mañana, para iniciar un interrogatorio al señor Jesús Konja Chacón, 
y con la presencia del congresista Javier Velásquez Quesquén y Ernesto Herrera, como Presidente, vamos a iniciar 
esta reunión. 

Tenemos la presencia del señor Jesús Konja Chacón, quien le vamos a solicitar el juramento de estilo. 

Señor Jesús Konja Chacón, ¿jura de decir la verdad y nada más que la verdad? 

El señor KONJA CHACÓN.— Lo juro. 

El señor PRESIDENTE.— Si así lo hiciereis Dios y la Patria os premie, caso contrario os lo demande. 

Gracias. 

Señor Jesús Konja, sería tan amable de darnos sus datos personales, su nombre, fecha de nacimiento, estado civil, 
por favor. 

El señor KONJA CHACÓN.— Mi nombre es Jesús Artemio Konja Chacón, tengo 50 años de edad. Soy casado, 
cinco hijos, domicilio en la calle Encenada 174, departamento 201B - La Molina, Conjunto Habitacional del Fondo 
de Bienestar Policial. 

El señor PRESIDENTE.— Es de reglamento preguntarle, señor Jesús Konja Chacón, si usted necesita un abogado 
para responder a las preguntas que esta comisión va a formularle. 

El señor KONJA CHACÓN.— No necesito de ningún abogado. 

El señor PRESIDENTE.— Usted tiene conocimiento que nuestra comisión por mandato del Congreso de la 
República le ha autorizado para que procese por las conclusiones y recomendaciones que las cinco comisiones 
investigadoras de la legislatura anterior han realizado. Y, en ese sentido, estamos abocados a tratar estos temas y 
hemos requerido su presencia para responder algunas preguntas que esta comisión va a formularle a través de los 
congresistas. 

Antes necesitamos que usted nos de su grado y jerarquía y a qué arma pertenece. 

El señor KONJA CHACÓN.— Es primera vez que vengo a una comisión. Yo pasé a retiro con el grado de 
Coronel de la Policía Nacional, soy procedente de la institución de la ex Guardia Civil. 

El señor PRESIDENTE.— Señor Jesús Konja, díganos, ¿desde cuándo tuvo conocimiento de la existencia de la 
Unidad Especial Júpiter y cuál era su función?, ¿qué servicios prestaba? 

El señor KONJA CHACÓN.— Bueno, esto se forma a raíz que yo fui citado por intermedio de una orden 
telefónica del Comando de la Policía en ese entonces. 

El año 92 yo trabajaba en lo que era la Dinoes, lo que es la Dinoes actualmente en Vitarte, Barbadillo, recibí una 
orden telefónica y creo que era la segunda vez que me estaban llamando. Me comunicaron con fecha... 

El señor PRESIDENTE.— Esa llamada telefónica ¿específicamente quién la hizo? 

El señor KONJA CHACÓN.— Es una orden telefónica que proviene de los altos mandos y va directamente, de la 
Dirección General de la Policía baja directamente al Director Nacional de Operaciones Policiales que era la Dinoes 
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al general, y así pasa a personal y me comunican. 

Ante esta situación, yo me encontraba laborando en la Dinoes ya unos años, solicité audiencia con el Director de la 
Dinoes a fin de solicitar mi permanencia en dicha unidad, en la Dinoes. Me indicó que no podía, que era una orden 
superior. 

Ante esta situación pedí una audiencia con el Director General, con el General Alva Placencia, conversé con él y me 
dijo que no podía porque era una orden del Presidente. 

Recalco que... 

El señor PRESIDENTE.— ¿El Presidente de la República?  

El señor KONJA CHACÓN.— El Presidente de la República. 

Ante esta situación no tenía ninguna excusa para poder asistir a la Dinoes. Y yo recuerdo algunas cosas, que yo 
estaba inclusive con ropa informal y tuve que presentarme. 

Recalco que la orden telefónica vino con nombre propio, y estaba mi nombre y le digo: "¿puede mandar a otro 
mayor?" "No, me dice, está tu nombre y es una orden del Presidente". 

Inmediatamente pregunté dónde quedaba el SIN porque yo no conocía y tuve que irme así con los medios que tenía 
y llegué. Me presenté y me estaban esperando. 

Subí a las oficinas de la alta dirección, me encontré con el coronel Manuel Aivar Marca, él me recibió y estuve 
esperando como hora y media, me indicó de que iba a hablar con el doctor Montesinos, que esperara. 

Bueno, esperé ahí hora y media o dos horas y salió el doctor con unos documentos en la mano y me dijo: "¿usted es 
el mayor Jesús Konja Chacón? "Sí, señor, le dije, yo soy". Me dijo: "¿Usted está capacitado para formar una unidad 
de seguridad y protección?" "Por supuesto, le digo, todos los jefes de la policía estamos aptos para formar una 
unidad". "Bueno, me dijo, yo quiero una unidad porque aquí no hay una seguridad, yo quiero que usted se encargue 
de eso, de la selección y entrenamiento del personal y coordine las cosas secundarias con Aivar Marca", porque así 
lo llamaba. Esto, le digo, más o menos fue el 17 de diciembre del año 92. 

El señor PRESIDENTE.— Continúe. Le había preguntado cuál era su función y qué servicios prestaba. 

El señor KONJA CHACÓN.— No, le recalco cómo se forma esto para que esté todo claro. 

Coordiné con él y la última pregunta que le hice en ese entonces al señor Montesinos, le dije: "Bueno, acá hay que 
hacer algunos documentos oficiales, quién va a firmar los documentos, porque yo solamente soy un mayor, aquí 
debe haber un elemento de mayor nivel que yo para que firme y yo pueda solicitar lo que se requiere para formar 
una unidad". "Haga usted estos documentos, el Jefe del SIN lo va a firmar".  

Entonces, Julio Salazar Monroe estaba en ese entonces, el General Julio Salazar Monroe estaba en ese entonces de 
jefe del SIN. Y así fue, me tomó un tiempo pues formar la unidad porque no había ni siquiera ambientes para alojar, 
no había una infraestructura necesaria para poder alojar lo mínimo a cien hombres que quería. 

Con todos los documentos que se cursó se formó la unidad con 100 hombres y más o menos 12 oficiales, éramos 
112 más o menos inicialmente. 

En ese tiempo en el SIN, las unidades, ellos le llaman planes de seguridad lo llaman los miembros del Ejército, uno 
se llamaba Orión, el otro Cripton, Omega, entonces yo pensé un nombre, bueno, vamos a poner Júpiter. Y Consulté 
si se le podía poner Júpiter u otro que me diga y le expliqué para que no salga fuera del contexto de los planes de 
seguridad. Entonces, dijo: "sí, está bien". 

Y se formó esta unidad con la función de prestar seguridad en las instalaciones a los miembros de la alta dirección y 
a todas aquellas personas y funcionarios que trabajaban dentro del SIN. Eso fue la función principal, protección para 
los miembros de la alta dirección, funcionarios y personal que laboraba en el SIN, eso es todo.  

Haciendo presente de que anteriormente a esta unidad la Dife, que está al costado, enviaba aproximadamente unos 
12, 15 soldados al mando de un (ininteligible) para que preste seguridad en los torreones y en las puertas que había 
en el SIN. 

Entonces, esto parece que no le daba ninguna protección porque siempre sorprendían a los soldados que estaban 
durmiendo, o no estaban o se iban. Entonces, por eso que para dar esta seguridad me llamaron para formar esta 
unidad, al menos creo que ese fue el pensamiento de ellos. 

El señor PRESIDENTE.— Congresista Velásquez, tiene el uso de la palabra. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Usted conoce al coronel Huamán? 

El señor KONJA CHACÓN.— Sí, sí lo conozco. Justamente cuando yo llegué en esa oportunidad que me 
presenté, una sala más adentro estaba el coronel Huamán, estaba Aivar, Huamán. 
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El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Perdón. ¿Pero usted lo conocía más antes o por primera vez lo 
conoce? 

El señor KONJA CHACÓN.— No. Yo recuerdo ahora, después que he salido y con toda esta situación que ha 
habido, yo tuve una intervención en el Penal Castro Castro en el año 92 que hubo un motín, yo fui el que hice el 
diseño y la ejecución de la operación en sí. 

En esta situación cuando yo estaba haciendo el diseño y haciendo los ensayos, las pruebas, en un ambiente me 
detuvo un oficial superior de la policía, no recuerdo el apellido ahorita pero trabajaba en el SIN y estaba con otra 
persona, y vagamente recuerdo que ese era el Comandante Huamán que estaba con un cámara, o era mayor creo, no 
recuerdo, con una cámara filmadora. 

Yo no presté mucha atención porque más lo que me interesaba era poder sofocar ese motín de los subversivos.  

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Y a la fecha que te convocan al SIN por orden superior que no 
identificas, no personalizas quién te convoca, ¿tú conocías a Aivar Marca. 

El señor KONJA CHACÓN.— Por supuesto. El año 91 yo ingresé al curso del Estado Mayor de la Policía y 
justamente en mi aula, que yo era de la primera sección, estaba Aivar Marca y yo no lo conocía, recién lo he 
conocido ahí. 

Durante las intervenciones que hemos tenido durante ese año en el curso, bueno, él se sentaba más adelante porque 
era más antiguo que yo. (2) Bueno, yo lo notaba que tenía cierta influencia con el Comando y otras entidades, 
inclusive hubo algunas situaciones que se trataba de la realidad policial, porque hay un curso de realidad policial, y 
en la cual yo siempre conversaba con los profesores porque conozco más de campo que los que vienen del área 
administrativa. 

Al acabar el curso, el año 91, en noviembre aproximadamente, me dijo que me iba yo a trabajar con él a Chimbote, y 
así escogió a otros jefes más. Yo le dijo: "Yo no voy. Tú por qué me escoges a mí. Yo no quiero ir. Yo me vuelvo a 
DINOES porque para eso yo he estado entrenado". "No, tú te vas conmigo". "No, yo no voy a ir". Y ahí quedó la 
situación, pero la orden sí salió. 

Como hubo un lapso de unos meses para que salgan los cambios de colocación de oficiales, en ese lapso yo regresé 
a la DINOES. No exactamente, creo que regresé un 8 de enero algo así, y para ese entonces había una comisión, 
había que hacer una operación en la altura de Trujillo, por Pataz, era para un mes, para ver la situación subversiva y 
había muchos problemas por ahí. Entonces, yo estuve por ahí y estuvimos en una mina, me acuerdo, destacados ahí 
como base, de (ininteligible). 

Al mes de me llama el general Federico Hurtado Ezquerra, en ese entonces director de la DINOES, y me indica que 
mi cambio había salido para Chimbote, "está tu cambio para Chimbote". Y yo le manifesté al señor general que yo 
no quería ir a Chimbote, pero conocía sobre esa intención. Le dije es un comandante que ha trabajado conmigo y 
quiere que yo vaya para allá, y yo no quiero ir, yo quiero quedarme en Pataz, aquí en la gran unidad, bueno, acá 
estoy operando en estos momentos, le digo. Entonces, él conversó con el director general y yo me quedé en la 
DINOES. 

Entonces, yo lo conocía a Aivar Marca desde el año 91 que fuimos a hacer cursos de estado mayor y estuvo en mi 
salón. Y para otro hecho estuvo en mi equipo de tesis, equipo de grupo de trabajo final que se hace. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— El hecho de que seas convocado para una responsabilidad de esta 
naturaleza, que no solamente consistía en armar un aparato de seguridad como cualquier o un plan de... como le 
llamas, un plan de operaciones como cualquier otro, sino que era un plan de operaciones especial, porque, por lo que 
has expresado, el nivel de coordinación para la implementación del mismo ya no era con tu superior jerárquico sino 
que era con el propio general, jefe, ¿así fue, no? 

Entonces, lo que quiero significar es lo siguiente, preguntarte, nosotros tenemos información de que, como se dice 
criollamente, fuiste reclutado por Huamán. Pero por la apreciación que nos estas dando, más nos lleva a concebir la 
tesis de que no fuiste convocado a sugerencia de Huamán sino por Aivar Marca, con el que has tenido mayor 
vinculación, con quien ha conocido tu trabajo académico. ¿Y qué apreciación tienes tú?, ¿quién crees que fue?, 
porque en el Ejército ni en ninguna institución armada lo hacen por sorteo o al azar, sino lo hacen teniendo en cuenta 
las calidades y la hoja de vida de profesional que tiene cada uno de ustedes. 

El señor KONJA CHACÓN.— Voy a darle mi opinión. 

En ese sentido, yo he podido apreciar en ese momento que el señor Montesinos era asesorado por ambos a la vez. 

Ahora, yo tuve conocimiento... Bueno, de hecho yo en la operación que se hizo en el penal, en mayo del año 92, fue 
exitosa, hubo el menor costo, solamente hubo un muerto, pero antes de mi intervención porque yo fue llamado dos 
días después. Yo fui llamado dos días después porque nombraron a otro comandante, y el comandante fracasó 
porque de ahí salieron heridos y muertos. Entonces, de ahí me llaman, el general Hurtado me llama, me dice: 
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"Konja, quiero que te hagas cargo de esta operación". 

Como repito, yo hice el diseño y ejecuté la operación,

 
tuve a varios oficiales superiores a mi cargo con funciones 

específicas que yo les había dado porque yo hice el diseño. Mi diseño era solamente para ingresar solamente un 
grupo de tres, cuatro, el resto afuera. 

Toda esta operación, esto lo pueden ver ustedes en la prensa inclusive, información abierta, esto, yo tengo 
conocimiento que fue filmado por Huamán, porque Huamán no fue por gusto ahí; Huamán estaba filmando todo. Y 
yo me enteré después de dos años, tres años de que en el SIN había un vídeo mío del penal. Yo creo que lo que ha 
dicho Aivar Marca que me conocía, más el vídeo del otro, ¿quién es este?, este es el mismo que... 

Entonces, considero que los dos han coincidido en mi persona, pero el que ha llevado la iniciativa o dio el nombre 
primero fue Aivar Marca. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Para terminar con esta pregunta. 

Con esto quiere significar, tú fuiste convocado el año 92, ¿no es cierto?, Montesinos comienza a tener una fuerte 
presencia en los Servicios de Inteligencia a partir de los años 90. ¿Mas antes no conociste a Montesinos, no tuviste 
ninguna vinculación profesional, funcional con él? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, señor. Como le decía, primera vez que llegaba al SIN, no conocía siquiera 
dónde quedaba. No lo conocía al señor. Una vez vi su foto pero cuando yo era alférez o él era capitán, pero eso es 
todo, y eso fue muy rápido, vi un grupo de fotos, pero nada más; no le di importancia. Recién yo lo conocí en esa 
oportunidad, presentado inclusive por este..., porque él mismo me llevó, "ven —me dijo— ven", me llevó al 
despacho, no al despacho, a un pasadizo y ahí estaba el señor Montesinos, y le dice: "doctor, doctor, este el mayor 
Konja, que yo le he hablando tanto de él". 

El señor PRESIDENTE.— ¿De quién dependía jerárquicamente esta unidad Júpiter? 

El señor KONJA CHACÓN.— Dependía directamente de la alta dirección, del señor general, pero quien daba las 
indicaciones directamente era el señor Montesinos. 

El señor PRESIDENTE.— Del general, del jefe del SIN y a su vez de Montesinos. 

El señor KONJA CHACÓN.— Por supuesto. 

Como era una unidad de cien hombres estaba equipada, estaba armada, tenía permanencia y se alimentaba en el 
mismo SIN, obviamente el general Salazar conocía nuestra presencia y daba unas disposiciones inclusive. Muchas 
veces yo conversaba con el general inclusive sobre algunas situaciones de servicio o lo que él quería, algunas 
disposiciones que él me daba de seguridad. Pero la situación más directa era del señor Montesinos por intermedio de 
un comandante que llegó en forma posterior que se hizo ya su seguridad, porque él tenía un grupo especial cuando 
yo llegué. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Cómo se llamaba ese comandante? 

El señor KONJA CHACÓN.— El comandante Jesús Zamudio Aliaga. 

El señor PRESIDENTE.— Que es el que se encarga de la seguridad personal de Montesinos. 

El señor KONJA CHACÓN.— Así es. 

El señor PRESIDENTE.— Y es el que según usted señala es por intermedio de él daba algunas indicaciones. ¿Y 
también las daba directamente? 

El señor KONJA CHACÓN.— Claro, por supuesto, porque el comandante era más (ininteligible) el Ejército. 

Entonces, a veces nos llamaba a los dos. "Mira, yo quiero esto", le decía a él; a mí me decía: "bueno, va a venir el 
señor Presidente hay que reforzar los puestos y hay que tener cuidado y no quiero ver a nadie dormido". Unas 
indicaciones normales que se hacen en seguridad. Bueno, eso se hacía. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Sobre este punto usted sostiene que Jesús Zamudio se constituye 
en el aparato de seguridad de Montesinos, o sea, él forma el grupo del Alfil, el grupo operativo Alfil. ¿Así es? 

El señor KONJA CHACÓN.— Efectivamente, cuando llego a formar la unidad, llego en diciembre, la segunda 
quincena, yo llego la segunda quincena, y el señor Montesinos ya tenía una seguridad, él tenía una seguridad 
formada por personal policial y personal por una parte también el Ejército. Cuando yo llego y formo la unidad, no 
era para él, como le digo, la función era esa de ahí.  

Después me indica que traiga más gente, que se entrene, ahí es donde llega el comandante Jesús Zamudio Aliaga, 
más conocido como ZA, que son las iniciales de su apellido, y si me parece es promoción del Coronel Huamán, es 
su promoción; entonces, él lo trae para paliar un poco. Y él es el que me quita un poco la gente, y me dice, el doctor 
ha ordenado esto y dame esta gente que yo la voy a entrenar y esto va a ser, vamos a formar el grupo Alfil. 
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Entonces, yo me quedo con mi función específica y él se encarga directamente de la seguridad del doctor.  

El señor PRESIDENTE.— Esa función específica puede detallarla, definirla, por favor. 

El señor KONJA CHACÓN.— La función específica que le menciono respecto a mi grupo es la función de 
seguridad de los miembros de la alta dirección, funcionarios y personal que laboraban en el SIN para todos; pero 
cuando él salía para el exterior ya era otra cosa, no dábamos seguridad, solamente en las instalaciones, ya el grupo 
Alfil es encargaba de eso, formaba su personal, y este grupo fue creciendo, fue creciendo más con él. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Qué funcionarios además de Montesinos de importancia existían en el SIN en ese 
momento?  

El señor KONJA CHACÓN.— Estaba el señor general, el jefe del SIN, el subjefe, estaban los asesores, el señor 
Montesinos era considerado también como miembro de la alta dirección, después continuábamos con los directores 
nacionales, después venían los directores ejecutivos y los otros eran pues los subdirectores de cada dirección, ¿no? 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Mire, vamos a precisar. 

Usted manifiesta que primero es convocado, no le encuentro coherencia, discúlpeme. En diciembre del 92 eres 
convocado para armar el equipo de seguridad supuestamente de todo el Servicio de Inteligencia, o sea, para 
proteger, para darles seguridad a todos los miembros del Servicio de Inteligencia de la Alta Dirección, y luego, 
posteriormente, es convocado el amigo, el conocido de Huamán, el comandante Zamudio, para formar el grupo Alfil 
que se constituye en la seguridad personal de Montesinos. (3) Entonces, si esto es así cómo nos puede explicar, de 
repente es una versión que no es exacta la que nos han dado, de que cuando Montesinos va a Panamá es el grupo 
Júpiter el que le brinda seguridad y no Alfil, explícanos eso? 

El señor KONJA.— Doctor, yo no he viajado a Panamá ni ninguno de mis efectivos y para esto quiero mostrarle yo 
mi pasaporte que lo tengo aquí a la mano. Este pasaporte ya está caduco, se lo entrego. 

El señor PRESIDENTE.— Lo registramos y le sacamos copia para los efectos correspondientes. 

El señor KONJA.— Este pasaporte fue sacado conjuntamente con todos los miembros de la promoción que 
hicimos Estado Mayor el año 91 para viajar a la China y nos fue negado el permiso. Se hizo otra solicitud para viajar 
a los Estados Unidos, también nos fue negado, al final viajamos a provincia. 

Yo le afirmo y le reitero en honor a la verdad, el que habla ni ninguno de mis oficiales y ninguno de mi personal 
subalterno que estuvo a mi cargo ha viajado con él a Panamá, ni a Venezuela ni a otro país. 

El señor  .— ¿Quiénes fueron su equipo de seguridad de Montesinos, porque él fue con un equipo de 
seguridad? 

El señor KONJA.— Yo la verdad que supe de su viaje, pero no sé con quienes viajó. En todo caso yo le 
agradecería el que viajó fue el asesor legal, él tiene los nombres, yo no sé quienes han viajado. Lo leía alguna vez en 
la prensa. 

El señor PRESIDENTE.— Como compatibilizas si tú estabas a cargo de toda la seguridad del Servicio de 
Inteligencia Nacional. 

El señor KONJA.— Así es. 

El señor PRESIDENTE.— Y cuando él viaja todavía no se había dado, si bien es cierto ya había la denuncia 
exterior pero automáticamente no se resuelven los equipos de seguridad tanto de él como del SIN, cómo no vas a 
tener conocimiento de quienes lo acompañaron, si era parte también de las obligaciones que usted tenía. 

El señor KONJA.— Así es, eso fue de un momento a otro en que viajó porque yo no me enteré. Yo me enteré en la 
noche y me indicaron que iba a viajar su equipo de seguridad que era el mayor Montes, el capitán Pérez, y otra gente 
más de su entorno que yo no conocía. 

Inclusive, me dijeron que iba a viajar el comandante Zamudio, coronel Zamudio en ese entonces, pero ninguno de 
mi personal. Entonces, ellos formaron su equipo y cuando me dijeron se va, ¿y quién va a viajar? No, usted no, él 
tiene su gente y se fue. 

Esa relación está bien dada quiénes han viajado, lo que sí fue muy reservado quienes iban a viajar. 

El señor PRESIDENTE.— Pero no viajó usted, usted niega categóricamente, no viajó ningún miembro del grupo 
Júpiter. 

El señor KONJA.— Ningún miembro del grupo Júpiter, ninguno viajó, ninguno de mis efectivos. Este nombre 
Júpiter solamente se plasmó solamente hasta el 97, el 98 se cambió como de seguridad nomás, pero ninguno de 
nosotros viajó. 

En la prensa si salió que yo había viajado, inclusive la señora congresista Anel Townsend en algunos casos indicaba 
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que yo había viajado, que estaba en Panamá y que era preponderante que yo esté ahí, el doctor Montesinos decía que 
me quede como jefe de la embajada de seguridad. 

Yo nunca viajé y eso ustedes lo pueden comprobar en migraciones. Se puede pensar de que inclusive me han podido 
cambiar el nombre, pero ahí está mi foto, los jefes me conocen porque inclusive somos algunos de la promoción. 
Entonces, en eso lo que yo le digo se puede comprobar fácilmente. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Cuál es la relación con el general Villanueva Ruesta y con 
Huamán Azcurra? 

El señor KONJA.— Con el general Villanueva Ruesta lo he visto en pocas oportunidades en algunas reuniones que 
se hizo en el SIN, en forma específica para los Cuatro Suyos, ahí es donde yo converso con él en forma más directa. 

En ese tiempo a mí me dijeron de que forme una fuerza de reserva y que permanezca en el Fuerte Rímac y me 
dijeron que permanezca ahí, eso es todo, pero no me dijeron donde iba a dormir, los alimentos quién lo iba a dar. 
Entonces, yo consulté, dónde mi personal va a dormir, en qué va a dormir y quién le va a dar alimentación y me 
dijeron que hablara con el general Villanueva. 

Yo le dije al contralmirante, hable con el general y él me dijo eso, vaya usted, ahí el van a dar alimentos. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Usted tuvo participación en la marcha de los Cuatro Suyos, qué 
acciones cumplió? 

El señor KONJA.— Yo estuve como una fuerte de reserva en el Fuerte Rímac con 250 hombres y cuando llegué se 
incrementaron 400 hombres más de la Sétima Región de la Policía al mando de un comandante Zegarra y ahí me 
indican que me haga cargo también de esos 400, o sea eran 650 hombres que estaban ahí y de estos 650 hombres a 
los dos días, si no me equivoco, porque nosotros llegamos una semana antes proporcionalmente. 

Llegamos y salieron 100 hombres pero de la Sétima Región y nosotros estábamos bajo el mando del general Cubas, 
pero había un coronel que coordinaba, no recuerdo su apellido, creo que era Aguilar y él se llevó 100 hombres del 
otro lado. 

Después ordenó que como una fuerza de reserva se envíe 60 hombres para la 22° Comandancia y 30 hombres para 
Cotabambas, pero iban a ser reserva. Ninguno de ellos salió a las calle, ni yo tampoco. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Y en el caso de Roberto Huamán Azcurra, ¿cuál era su relación, si 
usted comandaba este grupo especial de seguridad, había una relación, usted nos puede narrar las actividades que 
Huamán Azcurra y la relación que tenía con usted? 

El señor KONJA.— Bueno, el comandante Huamán Azcurra era muy pegado al señor Montesinos. En muchos 
casos él me llamaba por teléfono y me decía: el doctor ordena que vayas para acá, que tu gente está acá, que están 
durmiendo, que esto, que el otro, o que me prestes un carro, una camioneta y a veces tomaba el nombre, por eso que 
la relación ha sido de trabajo nada más, no tengo amistad con él, pero solamente de trabajo tomando el nombre del 
doctor, no que él me ordenaba porque los dos estábamos en el mismo grado y él tomaba el nombre del doctor para 
un requerimiento. Eso es todo. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Vamos a precisar eso. Usted era jefe de una unidad especial ahí, 
de Júpiter, usted tenía ahí una especie de dirección y si bien es cierto no tenía un nivel de dependencia de Huamán 
pero usted conocía las actividades por el propio trabajo. 

Si yo trabajo con el congresista Herrera acá más de un año, yo por lo menos debo conocer qué actividades realiza. 
¿Usted nos puede precisar durante los muchos años que estuvo ahí compartiendo este centro de trabajo con el señor 
Huamán, qué actividades cumplía Huamán o que le consta que usted cumplía? 

El señor KONJA.— Señor congresista, en lo que yo quiero hacer presente es que en el SIN había un 
compartimentaje, significa que cada dirección hacía lo suyo y se cerraba, eran muy herméticos. Pero sí se la función, 
él trabajaba en electrónica, todo lo que era electrónica, todo lo que era teléfonos y todo lo que era los radares que 
usted ve encima, todo está a su cargo. 

Yo sé, inclusive, de que escuchaba todo lo que nosotros hablábamos, solamente hasta ahí nomás y él lo editaba 
porque tenía una sala en la cual habían sus elementos que no hablaban con nadie y estaba lejos de mi unidad, está 
como a una cuadra, pero eran bastante herméticos. 

Inclusive para llegar a su oficina hay que pasar como tres puertas, tenía una secretaria, después otra puerta, otra 
puerta y recién llegaba. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Cómo sabía usted que él les escuchaba lo que hablaban? 

El señor KONJA.— Era rumor fuerte de que escuchaba todo lo que conversaban ahí, todos los teléfonos. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Usted está hablando de interceptación telefónica, ¿sabía algo 
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usted de eso? 

El señor KONJA.— Como le digo, solamente había un rumor fuerte de que se escuchaban todos los teléfonos 
cuando conversaban, inclusive los teléfonos de oficina. El NEC no sé, el NEC es de la policía y con ese antecedente, 
ese rumor, ya no hablábamos por teléfono con la familia porque se rompía algunas cosas de seguridad. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted puede decir, por lo que ha visto, por este tiempo que ha trabajado en el SIN, el 
coronel Huamán Azcurra era un hombre de confianza de Vladimiro Montesinos, ya que inclusive le daba 
disposiciones u órdenes a través de él? 

El señor KONJA.— No siempre, algunas disposiciones me daba, pero el señor Montesinos se dejaba influenciar 
bastante por Huamán. 

El señor PRESIDENTE.— Puede narrar un hecho, por ejemplo, que nos puede ilustrar al respecto. 

El señor KONJA.— Un hecho concreto cuando le sugirió de que su promoción Zamudio se vaya a Cuba como 
agregado militar, la propuesta fue de él y se fue a Cuba. 

El señor PRESIDENTE.— Huamán no solamente hacía un trabajo muy rutinario de recopilación de información, 
sino además tenía una relación de confianza con Montesinos, como asesor, inclusive, de Montesinos. 

El señor KONJA.— Efectivamente, como le estoy manifestando, tenía bastante influencia sobre él en todos los 
campos y ya le he mencionado uno que él no tiene por qué meterse en eso y aparte de su función. Inclusive quería 
interferir en mi función de seguridad, es una persona de bastante confianza y bastante influyente, solamente confiaba 
prácticamente en él y en ese tiempo ya no estaba Aivar Marca, creo que pasó a prestar servicio a Miraflores. Pero 
siempre había una relación de teléfono, algo así, porque a veces llamaban. Eso es lo que me contaban, no tengo la 
certeza. 

El señor PRESIDENTE.— Puede hacer uso de la palabra el congresista Javier Velásquez Quesquén. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Eso es en cuanto a la interceptación telefónica. 

Usted conocía porque usted estaba a cargo de toda la seguridad de los servicios, usted conocía de que ahí en la salita 
se filmaban a los personajes que Montesinos designaba que se debería filmar eso. 

El señor KONJA.— No, señor congresista, eso sí no sé. Yo he estado varias veces ahí en el despacho y no sé si me 
habrán filmado a mí, pero no sabía. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Señor Konja, (4) pero si usted era de seguridad debió ver a todos 
los personajes que desfilaron por esa salita estaban trabando pues, estaban presentes, era parte de su trabajo diario 
hacerlo. ¿Qué personaje puede señalar aparte de los que ya conocemos? 

El señor KONJA CHACÓN.— Lo que quiero hacer mención es de que el grupo de seguridad que tenía el doctor y 
otra unidad, ellos prestaban servicio en todo lo que es la Dirección. Yo me ocupaba solamente de la parte del 
perímetro, pero la parte interna, la parte del pasadizo que ustedes han ido, había personal que no era mío y no estaba 
a mi cargo; en la puerta principal había otro que no estaba a mi cargo; en la otra puerta había otro que no estaba a mi 
cargo, pero los ingresos, como lo manifiestan algunas personas, se hacía en vehículos, a veces en vehículos con 
lunas polarizadas y habían unas cocheras que se levantaban en forma automática, eléctrica, e ingresaban ahí y tenían 
otra entrada.  

A veces nadie se enteraba quien llegaba, porque para el ingreso solamente era con cambio de luces y en la garita 
había un personal de civil ahí, o sea, en la curva para ingresar había un personal uniformado y otro que nombraba el 
servicio del SIN, un servicio permanente; y había un coronel de permanencia que hacía servicio en la puerta 
principal y el se encargaba de todo con un capitán, pero yo ya no me enteraba de quienes entraban a veces, porque 
solamente era cambio de luces nada más; y el carro era conocido entonces ingresaba nomás; a veces ingresaban por 
la puerta del garaje, que era más o menos para 3 vehículos y no se sabían quien ingresaba. No en todos los casos por 
supuesto pero lo que he visto, lo que ha salido, lo que ustedes conocen, todas esas personas si he visto, las he visto 
ingresar. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— La información que tenemos es que ustedes les brindaban 
seguridad a algunos congresistas vinculados al régimen, el Grupo Júpiter. 

El señor KONJA CHACÓN.— No, eso si lo tengo que desmentir. Ninguno de mi personal ha hecho ese tipo de 
servicios; yo desconozco lo que usted me está mencionando, eso sí lo dijo en forma categórica. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— ¿Y quienes eran los responsables de cuidar a Martha Chávez? 

El señor KONJA CHACÓN.— Desconozco quién sería su personal de seguridad, pero supongo que la policía le 
habrá puesto en forma directa; pero ninguno de mis efectivos estaba para prestar servicio a los congresistas, 
ninguno, ninguno de ellos. 
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El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— De todos los interrogatorios que hemos recibido, la mayoría 
coincide que fue el Grupo Júpiter el que le brindaba seguridad personal a Montesinos. Usted nos ha referido que el 
Grupo Júpiter se constituye para brindar seguridad externa a los servicios de inteligencia y que es el grupo Alfil el 
que se encargó de esta seguridad personal. ¿Entonces, cómo se justifica tanto personal a su mando? 

El señor KONJA CHACÓN.— Mi personal al salir, cuando yo ya salí el SIN el 5 de octubre del año 2000, a la 
fecha, bueno, el personal era más o menos un efectivo de 280 aproximadamente, por ahí era el número; y de ahí 
siempre es en toda unidad un 10% que está en oficiales, incluido de esos efectivos, eran oficiales; un 12% eran 
personal administrativo; el otro 12% era personal que salía de vacaciones, ahí se me iban 100 hombres; algunos 
descansos médicos y algunos permisos que se daban de un momento a otro por problemas del personal y yo me 
quedaba más o menos con 160 hombres; y aparte tenía un grupo de mantenimiento para que arregle todo, o de 
limpieza. Entonces yo me quedaba al final con 160 hombres y dividido 24 por 24 me quedaban 80, o sea 80 
efectivos armados para hacer el servicio normal. 

Esos 80 eran divididos en 3 grupos, entraban casi 56 horas y al día siguiente cumplían su servicio porque ellos ahí 
permanecían las 24 horas, al día siguiente a las 8 de la mañana llegaban los otros y se iban; el personal 
administrativo trabajaba todos los días, por supuesto, por eso no era una gran cantidad de efectivos. Lo mío, que le 
corroboro, son de 280 a 290 hombres aproximadamente, eso es lo que yo manejaba. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Perdón, una pregunta. 

Dígame, ¿cuando Montesinos viajaba, algún grupo de ustedes viajaba con él al extranjero? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, doctor, ninguno de mi unidad, ningún personal de mi unidad ha viajado con el. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿En ningún tipo de viaje? 

El señor KONJA CHACÓN.— En ningún tipo de viaje. Ni el que hablas, he traído mi pasaporte y lo dejo a 
ustedes para que puedan indagar con otros testigos, con otros citados. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Perdón, dígame. ¿Y cuando Vladimiro Montesinos viajaba, quiere decir que 
se iba solo o había alguna protección especial que lo acompañaba de repente de otra instancia, porque yo entiendo 
que Montesinos confiaba en usted y en el grupo que estaba seleccionado por la capacidad y la preparación, pero 
cuando él salía no necesariamente acompañado, por decir, de la señorita o señora Beltrán, sino a otro viaje equis, iba 
con un equipo especial que no dependía de ustedes; ustedes lo conocían o hacían alguna coordinación con ese 
equipo para darle sugerencias de cómo actuar o ya ellos sabían lo que tenían que efectuar? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, el doctor tenía su propio equipo de seguridad que también eran policías al 
mando del Ejército, al mando de oficiales del Ejército. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y es viable eso, que policías estén al mando del Ejército? 

El señor KONJA CHACÓN.— Bueno, esa era la disposición. En todo caso... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Porque, por ejemplo, yo entiendo si usted es un oficial de la policía y hay 
miembros de la policía que están al mando del Ejército, ¿o sea que usted en un momento perdía un mando sobre un 
personal determinado? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, perdón. Le explico esto. Ellos no estaban bajo mi cargo directo, ni operativa ni 
administrativamente. Si le pasaba algo a ellos era problema del jefe que estaba a cargo de ellos. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Quién era el jefe, lo sabe usted? 

El señor KONJA CHACÓN.— El jefe era el Mayor Montes y el capitán Pérez y ellos dependían de un 
Comandante. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Del Ejército? 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Sabe el nombre del comandante? 

El señor KONJA CHACÓN.— Le decíamos su indicativo Osorio, él siempre sale en los videos ahí, uno de 
anteojos obscuros. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y ese era un grupo que lo acompañaba cuando iba al extranjero? 

El señor KONJA CHACÓN.— Para el extranjero no sé, porque él de un momento a otro se desaparecía y yo me 
enteraba al día siguiente, porque era muy reservado en esa situación.  

Cuando yo me enteraba "Hoy ha viajado", !Ah ya viajó¡ Pero él llevaba a su gente; llevaba su gente para el 
extranjero o cuando salía de ahí, se iba a otro sitio, tenía su personal, pero ninguno de nosotros. 

Bueno, solamente dábamos seguridad hasta la entrada del SIN, eso es todo, el resto no dependía de mi, como le 
repito, ni operativa ni administrativamente. Yo no tengo que ver nada con ese personal. 
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El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— O sea, sólo dentro del SIN ustedes dependían. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Yo quiero volver a la salita. 

El señor KONJA CHACÓN.— Perdón. 

El señor PRESIDENTE.— Como no. Adelante. 

El señor KONJA CHACÓN.— Yo lo que quiero es que no quede en ustedes alguna duda, yo vuelvo, de repente yo 
me he olvidado a un punto que es importante. 

Mi unidad, que era más o menos de 280 hombres a 300, estaba mi cargo directo; había otra unidad que estaba a 
cargo de un comandante que tenía 500 hombres, de ahí... 

El señor   .— ¿Cómo apellida el comandante? 

El señor KONJA CHACÓN.— Eso es lo que ahorita, pero, esto... 

El señor  .— ¿Usted está diciendo que habían 700 hombres solamente de seguridad? 

El señor KONJA CHACÓN.— Así es. Lo mío era para instalaciones y lo otro, tenía una fuerza él de reserva de los 
cuales 500 y los otros de ahí sacaban los 100 hombres que siempre andaban con el de civil. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— (Intervención fuera de micrófono) 

El señor KONJA CHACÓN.— Así es, así es. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Aivar Marca estaba ahí? 

El señor KONJA CHACÓN.— Claro. Como yo lo repetí a los señores, había, si bien es cierto Aivar ya no 
trabajaba ahí pero siempre había una comunicación de teléfono porque yo también lo veía y era extraño; entonces ya 
me daba que hacer de que había una relación permanente. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame. Una pregunta. ¿Usted veía al señor, conoce al señor Oscar López 
Meneses? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, señor no. Lo conozco recién por las fotos que han salido en la prensa, pero 
antes yo no lo he visto. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Lo vio por las instalaciones del SIN? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, no lo he visto. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Usted viajó a Panamá con Vladimiro Montesinos? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, señor, no he viajado. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— No viajó. 

El señor KONJA CHACÓN.— No, ni a Panamá ni a Venezuela, ni a provincia con el doctor. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y cuando Vladimiro se fue aquella primera vez se fue con otro equipo? 

El señor KONJA CHACÓN.— Con el equipo que yo le menciono. Con el equipo que inclusive lo apoyó el 
coronel Jesús Zamudio Aliaga, creo que le dio la seguridad de ir, para eso me enteré yo, pero eso sí sé que él le ha 
dado el apoyo; y el en ese entonces era el Jefe de la Escuela de... ¿hay una escuela de comandos, creo?, o la unidad, 
una unidad que estaba cerca del SIN. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— (Intervención fuera de micrófono) 

El señor KONJA CHACÓN.— Sí, lo que yo le digo. Mi unidad era de 280 ó 290 hombres, pero había otra unidad 
de 500 hombres de los cuales ahí salían los 100 que le daban seguridad al doctor. 

Este comandante era del Ejército, con los oficiales y tenía sus ambientes propios y no dependían de mi; y dependían 
del doctor directamente; pero en el cuadro orgánico del SIN, eso si no puedo decirle como es, bueno no sé, pero 
ellos sí dependían y de ahí sacaban esos 100 hombres. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Entre policías y militares. 

El señor KONJA CHACÓN.— Entre policías y militares. Más policías se entiende eso. Inclusive había una 
relación del coronel Huamán con el comandante, porque fue el quien lo escogió de repente, porque teníamos mucha 
amistad, bastante amistad. 

El señor VELÁSQUEZ QUESQUÉN (PAP).— Hay algo que no queda claro. 

Júpiter y Alfil eran divisiones especiales de seguridad del Servicio de Inteligencia pero usted dice que no tenía 
ningún nivel de coordinación con Montesinos. 
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El señor KONJA CHACÓN.— No, no, yo no he dicho eso. Yo he dicho que el me llamaba algunas veces para 
darme algunas disposiciones de seguridad; a veces me llamaba a mi, a veces lo llamaba al Comandante Zamudio, a 
veces llamaba a los dos y nos decía "su personal ya ha sido instruido, si, se han sido instruido, han hecho su 
calistenia, que esto que el otro", pero eso fue al principio, porque después fue agarrando más poder y nosotros, y 
bueno, al menos yo fui un poco dejado de lado. 

Ya el año 97... 

El señor PRESIDENTE.— Como dice, es decir el grupo Júpiter dejó de tener importancia hasta perder el nombre 
(5) y el grupo Alfil se posesiona y toma mayor responsabilidad. ¿Eso es lo que me trata de decir? 

El señor KONJA CHACÓN.— Lo que le trato de decir es que como la prensa tocaba mucho el grupo Júpiter, 
entonces el nombre fue anulado y como se creó otra unidad más grande que ya no estaba en las instalaciones del 
SIN, estaban frente, estaban en un local, algún día, de repente, van a ir o ya han visto ustedes y unos ambientes 
nuevos con todas las comodidades a mucha diferencia de nosotros, pues, era algo adverso. (Breve vacío de 
grabación). 

El señor PRESIDENTE.— (Breve vacío de grabación) comandaba ese grupo? 

El señor KONJA CHACÓN.— Eso es lo que no recuerdo exactamente el nombre, pero de indicativos *Oreos* yo 
me comprometo, de repente, a traerle el nombre. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Cuál es la recomendación que influye en Huamán Azcurra, en Montesinos para 
designarlo, ya no recuerda lo que usted declaró acá a Zamudio a un puesto especial? ¿Puede repetir eso? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, lo que yo no sé es que (Breve defecto de grabación). Yo sé que se fue. Sí, 
Zamudio se fue. (ininteligible) y yo lo acepté. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame: ¿Usted llegó a trabajar con el doctor Montesinos por 
recomendación de Huamán? ¿Es cierto? 

El señor KONJA CHACÓN.— Sí, repito. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Pero usted tiene amistad con el señor Huamán? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, no, me refiero a esto. Yo lo conocí al comandante Huamán cuando yo hice una 
operación, una intervención en el Penal Castro Castro, en el año 92, en el mes de mayo, en el motín que hubo, él fue 
ahí a filmar con otro oficial de la Policía, fueron 2. Entonces, ellos han firmado toda la operación y ahí me lo 
presentan, pero cuando yo salía me lo presenta el mismo mayor que me conoce porque es un año más antiguo que 
yo, me llama: Hola -me dice-, cómo estás, te presentó al mayor, ah, hola, hola, y yo me seguí porque estaba 
pensando en la operación, pero su cara ya se me quedó. 

Entonces, cuando más adelante yo llego ahí lo veo a él y la síntesis de esto es de que Aivar Marca fue mi promoción 
de curso de Estado Mayor, inclusive, estuvo en mi salón. Cuando yo llego y la llegada, fue de repente de ambos que 
coincidieron, Aivar habrá dicho, pues, dame a éste, quién es éste, el otro dice, bueno, yo tengo un vídeo de él, dame 
a éste porque yo ahí. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame: Si usted supo si cuando Huamán fue a filmar ese operativo en el 
Penal en el año 1992, ese es un caso que todavía está en trámite, tengo entendido, ante la instancia internacional, 
sobre un delito de genocidio, creo que están denunciando a Fujimori, querían incluir a Montesinos. 

Huamán se supone que había ido ahí por encargo de Vladimiro Montesinos para hacer toda la filmación, recopilar y 
tener el material luego de este develamiento donde hubieron varios, una buena cantidad de muertos. 

Usted sabía si él había ido por encargo especial de alguien, o solamente lo vio, lo saludó. 

El señor KONJA CHACÓN.— No, yo trabajaba en ese tiempo en la DINOES y yo no conocía a nadie, yo no sabía 
ni dónde quedaba el SIN. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Usted si lo vio filmando? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, no, no. Yo lo vi sentado en la Prevención cuando yo salía porque ahí no había 
alimentos. Yo estaba adentro, en la operación adentro, cuando yo salía, no, estaba ya planeando la operación de 
ejecución, no estaba en ejecución, estaba planeando yo la operación, haciendo pruebas, ensayos; pero los alimentos 
solamente llegaban, los alimentos llegaban solamente a la puerta y no adentro donde estaba yo, en la tierra de nadie. 

Entonces, a nosotros no nos daban alimentos y salíamos yo con mis dos adjuntos a comer afuera y en una de esas 
que salía de la Prevención lo encuentro sentados ahí y me parece ver una cámara. Lo saludé así porque yo lo 
conocía: Hola, hola, hola (Breve defecto de grabación). 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— O sea, usted lo saludó porque estaba con otro que conocía (Ininteligible). 
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El señor KONJA CHACÓN.— Sí, pero él nada más. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— O sea ¿estaba Huamán con alguien más? 

El señor KONJA CHACÓN.— Con un comandante, no recuerdo el nombre pero es un año más antiguo que yo. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— De la Policía. 

El señor KONJA CHACÓN.— De la Policía era. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Estaban los dos que habían ido. 

El señor KONJA CHACÓN.— Los dos estaban ahí sentados. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Se supone que ambos habían ido a hacer un mismo trabajo, o sea, estaban 
trabajando juntos. 

El señor KONJA CHACÓN.— De repente. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Puede darme el nombre de ese comandante? 

El señor KONJA CHACÓN.— No. (ininteligible) a qué había ido. Hola, pues, cómo estás. Acá estoy viendo este 
trabajo y nada más. Ah, te presento, ah, hola y, yo ni su nombre escuché. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Y usted presume que fue a filmar con los equipos (ininteligible). 

El señor KONJA CHACÓN.— Por supuesto. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— O después se enteró cuando el operativo... 

El señor KONJA CHACÓN.— No, no, no. Yo no lo he visto a él ya más. Yo me enteré después, me enteré 
después que él tenía un vídeo de la operación pero nunca lo vi tampoco. Sí me enteré de eso porque a mí me dijeron 
no, ese es el mayor Konja. Me dijo él ha estado en el Penal, sí pues, yo he estado en el Penal y ahí, habrán 
coincidido para yo llegar ahí, la verdad que no sé. 

El señor PRESIDENTE.— Dígame: ¿Usted sabe de qué funciones más específicas se ocupaba el grupo Alfil que 
comandaba Zamudio? 

El señor KONJA CHACÓN.— Bueno, solamente lo que conozco y lo que me consta es la seguridad propia para el 
doctor, eso es todo, doctor Montesinos. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y el comandante Zamudio tiene, hasta cuándo dirige este grupo? 

El señor KONJA CHACÓN.— Sí, él, recuerdo, creo que empieza a mediados del año 93 y acaba después de la 
toma de la embajada, creo que es, él termina. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y de ahí ya sale promocionado? 

El señor KONJA CHACÓN.— No. De ahí no sé dónde va a trabajar, pero en una oportunidad sé que lo enviaron a 
Cuba. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Ambos en las unidades operativas fueron entrenadas conjuntamente en algún tipo de 
operativo? 

El señor KONJA CHACÓN.— Lo que se hace como siempre en unidades especiales es un entrenamiento físico 
inicialmente y después un entrenamiento con armas, armas en estilo básico, pues, en las posiciones básicas y 
después con ciertos obstáculos y más avanzados que no se llegó a ver, en situaciones similares de combate. 

El señor PRESIDENTE.— Algunos asesores que instruyeron a ambas unidades especiales. 

El señor KONJA CHACÓN.— A la mía solamente yo nada más, yo y mi personal de oficiales. A las otras 
unidades había un grupo de israelitas.  

El señor PRESIDENTE.— ¿A su unidad no hubo asesores israelitas? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, no. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted conoce al mayor Julio Mercado Castillo y al capitán Percy Escobar Castillo? 

El señor KONJA CHACÓN.— Sí, lo conozco. 

El señor PRESIDENTE.— Vamos a interrumpir por el cambio de la cinta. 

—Se suspende la sesión por breves momentos. 

-Se reanuda la sesión. 

El señor PRESIDENTE.— Sí. ¿Por favor, puede decirnos a qué se dedicaba el mayor Julio Mercado Castillo y el 
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Capitán Percy Escobar Castillo? 

El señor KONJA CHACÓN.— No recuerdo en qué año fueron a trabajar a mi unidad exactamente, pero laboraron 
solamente en forma administrativa nada más. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Era personal de entera confianza suya? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, ellos cuando fueron, yo lo conocía solamente a Escobar nomás, a Percy 
Escobar. 

El señor PRESIDENTE.— ¿De dónde lo conocía? Percy Escobar Castillo y Julio Mercado Castillo. 

El señor KONJA CHACÓN.— Yo (ininteligible) con Percy Escobar. Julio Escobar me dice usted, Julio Castillo. 

El señor PRESIDENTE.— Julio Mercado, el mayor Policía Nacional Julio Mercado Castillo. 

El señor KONJA CHACÓN.— Él si fue a trabajar conmigo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Y el capitán Percy Escobar Castillo? 

El señor KONJA CHACÓN.— Hay un Escobar que recuerdo que trabajó conmigo, pero se llama Darcy Escobar. 

El señor PRESIDENTE.— Bueno, entonces no es Percy sino Darcy al que usted conoce. 

El señor KONJA CHACÓN.— Yo conozco a un Darcy Escobar, pero el otro apellido no recuerdo si es él. Si es 
Darcy Escobar él ha trabajado en forma administrativa en almacén y Julio Mercado Castillo que hoy día es 
comandante, creo, trabaja en la Dinandro, también fue a trabajar en forma administrativa solamente, en operaciones 
de instrucción. 

El señor PRESIDENTE.— Díganos: ¿Cuántos ascensos logró en este espacio de tiempo que trabajó del 92 al 2000 
en el Servicio de Inteligencia. 

El señor KONJA CHACÓN.— Yo llegué el año 92, yo ascendí el 94 a comandante, entonces, yo ya era antiguo. 
Yo era antiguo y ascendí el año 94 y el año 99 a coronel. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Qué otros beneficios usted ha recibido del Servicio de Inteligencia Nacional? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, ningún beneficio. No tengo vehículo como coronel que muchas veces me han 
preguntado cómo estás ahí y tú ya estás en segundo año y cómo no te han dado vehículo.  

No tengo vehículo, no tengo bienes tampoco, no tengo dinero en el banco, vivo en una casa de Fovipol, de Fondo de 
Vivienda de la Policía, un departamento que sacaron en Panorama, en Canal 5 sacaron que todo el edificio era mío y 
yo estoy pagando las cuotas normales y tengo un solo vehículo de mi propiedad que está registrado normalmente y 
eso es todo. 

El señor PRESIDENTE.— Dígame: ¿Usted sabe la existencia de otros grupos como el Zeus, Omega y qué 
funciones si es que sabe desempeñaban? 

El señor KONJA CHACÓN.— Justamente, eso es lo que yo le decía, esa unidad grande es Zeus, pero no me 
recuerdo el apellido del comandante, esa es la unidad Zeus, la que tenía 500 hombres. Y Omega era un grupo que yo 
cuando llegué el año 92 ya estaba formado ahí, era su escolta del doctor Montesinos. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted conoce a Dany Reymer Abarca? 

El señor KONJA CHACÓN.— Así es. El comandante también fue pasado a retiro, estaban a cargo ahí un grupo de 
oficiales y Omega tenía, era escolta del doctor y una parte se desgregaba para darle seguridad en el domicilio del 
doctor y otra es para llevarlo a donde él indicaba. 

Este personal, últimamente, como habían muchos problemas de un comandante ahí y habían muchos problemas me 
ordenaron para que yo los controle, pero la dependencia era directamente del señor Montesinos. 

El señor PRESIDENTE.— Dany Reymer Abarca comandaba Omega. 

El señor KONJA CHACÓN.— Él era el más antiguo porque ahí había el otro Berrocal también era comandante, 
pero Dany era el más antiguo. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Usted sabe por qué Huamán, el coronel Huamán Azcurra no fue ascendido, por qué no 
le dieron más importancia?  

Lo que tenemos registrado es que él a pesar de estar muy cerca, como usted lo ha comprobado, de Vladimiro 
Montesinos, de tener, digamos, ese poder tan grande no fue promocionado, promovido. (6) ¿Usted tiene alguna 
hipótesis? 

El señor KONJA CHACÓN.— Lo que le puedo decir es que nosotros estuvimos, también, en la Embajada del 
Japón, prestando servicio. 
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Yo estuve, exactamente, casi cinco meses sin salir. Estaba viviendo en una cobacha, ahí. Ahora es un vivero. 

Yo estuve ahí con 18, 19 efectivos. Estuvo el capitán Mercado Castillo estuvo con nosotros, inclusive un mes y 
tanto, pero fue cambiado o creo que entró a un curso o algo así, entonces tuvo que salir. 

Cuando acabó esto, nosotros que éramos personal el subalterno de mi unidad que estaban conmigo, casi cinco meses 
a mi mando, viendo la seguridad en la calle Marconi en la cuadra dos, solamente seguridad, nada más; coordinaba 
algunas acciones con el coronel que había allí, que estaba a cargo de todas las operaciones. 

Al final, cuando sale la operación, que ninguno de nosotros participó, ninguno disparó, solamente dábamos 
seguridad nada más. 

Todos los que participaron fue la Escuela de Comandos, los comandos y su grupo. 

Cuando acaba esto, el personal del Ejército y la Marina, todos fueron ascendidos. El personal de la policía, todos los 
que llegaban cada ocho horas a hacer su servicio, después iban a sus unidades, todos fueron felicitados; y a nosotros 
en donde el único oficial era yo, nos dijeron, usted va a ascender y su personal también. 

Cuando pasa un mes, dos meses, yo voy donde el coronel Huamán porque él me dijo. Le dije: "Mi comandante, ¿y 
nosotros?" Porque ya estaba, me informaba que ya casi estaba todo hecho. "No, primero la Fuerza Armada y 
después ustedes". Pasaron tres, cuatro meses y nada. O sea fue un engaño, fue una decepción porque ni me 
felicitaron, ni me dieron la mano, ni ascendí, nada.  

Mientras ellos estaban en la vivienda que estaban casi aledañas que quedan allí frente a la embajada. 

El señor PRESIDENTE.— ¿Pero, ahí ascendió el coronel Huamán? 

El señor KONJA CHACÓN.— El ascendió el año 87 a coronel, perdón el 97. 

Creo que la resolución fue dada en el mes de junio y a él con fecha primero de enero. Yo ascendí el año 99. 

El señor PRESIDENTE.— Huamán dice haber jugado un papel importante en la estrategia, ¿usted tiene 
conocimiento de esto? Un poco que elaboro el plan y la operación Chavín de Huántar. 

El señor KONJA CHACÓN.— Posiblemente, porque él era el que llegaba en las noches para coordinar algunas 
cosas y con Zamudio que estaba a cargo de otro grupo. Ahí habían dos grupos, el mío y el de Zamudio.  

Zamudio se encargaba de todo lo que eran las casas que estaban a la espalda de la calle Marconi, en la cuadra dos. 
Esas casas, coordinaba con él y me llamaba para preguntar cómo estaba la seguridad, mira cuidado que la prensa, 
que no estén los periodistas porque van a romper todo lo que se está haciendo. Entonces, nosotros cuidábamos, 
limpiábamos la tierra, esas cosas que se hicieron los túneles. 

Yo creo que habrá tenido bastante influencia porque él era el que coordinaba todo, pero no he visto lo que ahora se 
ve en los videos que los planes, que la maqueta, eso yo no he visto. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame, coronel, cuándo se difundió el video Kouri-Montesinos, setiembre 
del año 2000, setiembre creo fue, ¿usted estaba en ese momento en el Servicio de Inteligencia? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, no me encontraba. 

Ese día 16 fue el santo de mi señora madre. Yo no me enteré y ahí mi hermana estaba, prende el televisor un rato. 
No sé porque prende el televisor, vio eso y me dijo mira lo que pasa y tuve que irme inmediatamente para allá y 
había un ajetreo fuerte. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame, cuando usted llegó a las instalaciones del SIN, ¿pudo percibir o 
notar cómo reaccionaba Montesinos en ese momento?, ¿si llamaba a algún agente para preguntar? Porque nosotros 
la información que manejamos es que los videos que grababan en esa sala, al parecer, los guardaría el propio 
Montesinos dentro de su habitación, es lo que ha dicho una persona. Entonces, se supone que si ese video salió o no 
entró en su momento, Montesinos debe haber tratado de hacer una investigación en ese momento, reunido a la gente, 
cómo salió el video, ¿usted sabe algo de esos momentos?, cuando se convocó a reuniones, conversó con la gente, le 
llamó a usted, le pregunto algo, ¿hizo algo en ese momento o simplemente Montesinos se encerró en su cuarto y no 
quiso salir? 

El señor KONJA CHACÓN.— No. Lo que yo se es que, al menos, hubo un ajetreo fuerte ahí. Había un 
movimiento bastante fuerte. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿A qué le llama fuerte? 

El señor KONJA CHACÓN.— Entraban y salían, todos daban vueltas para ver quién sacó el video. 

A mí no me llamaron porque yo no tuve injerencia ahí, como repito, lo he dicho a los señores congresistas, de que 
toda esa instalación de la puerta principal y la parte de arriba estaba a cargo de personal de confianza de él, no era 
mi personal. 
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El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Era el de Zamudio el que estaba a cargo? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, no, Zamudio ya prestaba servicio en una unidad, por Coinde hay una unidad. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y de quién dependía esa parte, Huamán? 

El señor KONJA CHACÓN.— Huamán. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— O sea, se supone que Montesinos, la primera reacción debe haber sido 
llamado a Huamán y exigirle a él la explicación. ¿Sabe usted si ordenaron la detención de alguien en ese momento, 
hicieron algo, alguna reacción en las horas posteriores a la difusión de ese video? 

El señor KONJA CHACÓN.— Lo que yo más o menos sé, es por el comentario del secretario adjunto, secretario 
personal, un técnico, que el doctor Montesinos estaba amargo, pero con Huamán. Eso es lo que yo me enteré 
después, pero a mí no me dijeron nada, yo por iniciativa propia vi la seguridad y la reforcé. Esto es todo lo que hice. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Recuerda usted el nombre de ese técnico que le comentó? 

El señor KONJA CHACÓN.— Creo que fue Malca, el que me dijo: "ahí hay un problema con el coronel 
Huamán", me dijo. 

Bueno, yo saqué, si se ha perdido algo y él es el que firma, él debe ser responsable, pues. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame, ¿usted sabe si de ahí, a los pocos días, Huamán fue destacado y 
cambiado a una unidad de la DIFE como castigo, como protección?, ¿sabe algo de lo que pasó en los próximos días 
o ya usted de ahí se retiró del SIN y lo cambiaron de unidad? 

El señor KONJA CHACÓN.— Lo que yo le puedo informar es que después pasó unos días y el coronel Huamán 
ya no estaba en el SIN. Lo que a mí me informaron fue que estaba de vacaciones. Ya no lo vi. Yo salí, el 5 de 
octubre fui puesto a disposición de la Policía. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y usted escuchó algún comentario, rumor o algo que diga que Fujimori 
había convocado a Huamán al Palacio de Gobierno para conversar con él, a raíz de esto y que habían tenido 
reuniones, no sé si con Montesinos o no, pero que fue convocado al Palacio?, ¿escuchó usted algo, comentaba algo 
la gente? 

El señor KONJA CHACÓN.— En ese tiempo, yo ya no trabajaba en el SIN. Yo trabajaba en Bienestar. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— No. Me refiero a los pocos días de su salida, en los pocos días que estuvo. 

El señor KONJA CHACÓN.— No, no, yo no me enteré nada de eso.  

Solamente sé que había un problema ahí. A mí no me llamaron, no me preguntaron porque yo no tenía nada que 
hacer ahí. 

Como le digo, la puerta principal de ingreso, donde está el escudo. De la puerta principal y toda esa instalación, 
inclusive el balcón, estaba a cargo de otro personal, no era el que dependía de mí. Entonces a nosotros no nos han 
llamado para nada. 

Nosotros no sabíamos nada de los videos, tampoco sabíamos de los videos, entonces ahí el problema era entre ellos. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Usted vio si Fujimori llegó en las horas siguientes, a las instalaciones del 
SIN?, después que se difundió ese video, al día siguiente, si es que usted estuvo o ¿alguien le comentó que habría 
llegado Fujimori o algún ministro o alguien a conversar con él, con Montesinos? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, no. Sí sé que quedaron algunas personas, pero eso fue tan rápido, llegaron por 
otra puerta. 

Usted debe ver que para llegar al SIN hay varios ingresos. Uno es por Chorrillos, por el Coliseo Cáceres, no sé si 
recuerda. Por Certex, el club de subalternos de técnicos hay una entrada, hay un coliseo ahí. Hay otro ingreso por la 
parte posterior, hay una urbanización, Matellini creo que es, por ahí hay otro ingreso. A la espalda de Metro. Y otro 
por la FAP. 

Ese es otro control, entonces a veces llegaban así, se metían. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Pero usted sí tiene información que ¿algunos personajes políticos fueron a 
visitar a Montesinos después de la difusión del video? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, no tengo el nombre, pero no sé. Sí sé que llegaron algunas personas, pero no 
sé quienes llegaron. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame una cosa, coronel. 

Usted en el 92 fue convocado para trabajar con Vladimiro Montesinos. Antes de esa fecha, pongamos, cuando usted 
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tenía un grado anterior, capitán de repente, y estaba en la Policía, ¿siempre trabajó en el área de unidades especiales 
o esta área destinada a hacer esta clase de trabajos antimotines y algo?, ¿siempre durante su trayectoria policial? 

El señor KONJA CHACÓN.— Bueno, voy a hacer memoria. 

Generalmente yo procedo de la ex Guardia Civil. Usted sabe que ellos tienen las líneas de la Guardia Civil, 
comisarías. Yo estaba en esos puestos. 

Como jefe de sector estuve en Apurímac, pero estuve trabajando en Inteligencia, yo soy capacitado en Inteligencia 
en la Guardia Civil, he sido capacitado. 

Trabajé en la DIRIN, cuatro o cinco años. En la DIRIN GC, trabajé cinco años ahí. 

De allí fui destacado, me fui a Ayacucho. Bueno, me cambiaron a Ayacucho, de Ayacucho pasé a Apurímac. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Eso es más o menos ¿entre qué años? 

El señor KONJA CHACÓN.— Yo, el 83 estuve en Ayacucho, 84 en la DIRIN, 85 Ayacucho, 86 Apurímac, 87 
estaba en las Águilas Negras, el 88 recién llego a la DOES, lo que era antes la DOES. Después se cambió a la 
DIROE, después DINOES, el nombre cambió. 

Cuando llegué ahí, estaban haciendo una selección de personal de oficiales y subalternos para crear una unidad 
especial. Un grupo especial de operaciones. 

Esto habría salido a raíz de un convenio de gobierno a gobierno. Se indicaba que los americanos iban a poner todo el 
apoyo para formar esta unidad, y en este concurso yo formé parte de la unidad. Ahí fui entrenado en Inteligencia, 
nuevamente llevé curso de inteligencia, más de tres meses. 

Con los americanos, seguí otro curso en explosivos. Seguí un cursillo de paramédico y también algo así también 
como francotirador y paracaidismo de combate. 

Entonces, todos estos cursos lo he hecho de capitán. A capitán ascendí el año 83, estando en Ayacucho. Y a mayor 
asciendo el año 89. 

Yo llego a fines del 92, la segunda quincena de diciembre del 92 llego al SIN; asciendo a comandante el 94 y el 99 
asciendo a coronel, con todos los cursos que yo tenía. (7) 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame, coronel, ¿del 88 al 90 usted estuvo en Lima, trabajando en Lima? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, no. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿O estuvo en Ayacucho, en Apurímac y en el 88 ya vino a Lima? 

El señor KONJA CHACÓN.— En el 88 yo estuve en instrucción hasta el mes de junio, julio, y de ahí habían 
comisiones que salíamos al Huallaga, hemos ido como tres veces de comisión en grupo y otro después yo he ido con 
unos tres o cuatro más para minar, porque yo era el minador, el de demoliciones. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y qué tipo de comisión era la que hacía? 

El señor KONJA CHACÓN.— Operaciones de contrasubversión en el Huallaga, en el departamento de Huánuco y 
en San Martín; entre lo que es Tingo María y lo que es Aucayacu, en la mitad era el problema de subversión, en 
Pendencia, habrá escuchado, Pendencia, Pisa, Corvina, toda esa parte. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame, una pregunta, coronel, se ha visto en los últimos días en medios de 
comunicación que en la Policía, entre los años 89 y 90, preparaban a civiles porque se ha comentado y parte de 
nuestra investigación tiene que ver con de repente grupos paramilitares. 

Entonces, hay un mayor, (Ininteligible) ha hablado y ha dicho que en algunos locales policiales entrenaban a civiles 
preparándolos para que hagan de repente un grupo militar, que podrían haber terminado tal vez protegiendo a un 
ministro del Interior de la época. 

Yo quería saber si usted tiene alguna información al respecto, escuchó algo o sabía o si no hay nada. 

El señor KONJA CHACÓN.— No, no, nada. 

Cuando nosotros viajábamos, cuando yo viajaba yo no iba a la capital en ese entonces, viajábamos con el 
comandante de ese entonces Muñoz *Charrier*, y yo era el que hacía la labor de inteligencia, operaciones y el que 
se encargaba de la parte administrativa, yo hacía la relación para los viáticos y la forma de distribución del personal 
ya en el campo, porque había una base de lo que llaman ellos del PEA, que era en Huánuco, en la zona criolla del 
Tulumayo. 

Pero no conozco de civiles. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— No sabe. 
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Usted por lo que estudió algo de inteligencia, ¿en esa época se escuchó, se comentó algo de que existía un grupo 
paramilitar, de que había algo, que vinculaba al ministro Mantilla —para ser más claro— en esa época con esta 
organización? 

La segunda pregunta sería si es que el personal que cuidaba al señor Mantilla, que a veces se le ve en los videos 
porque ha mostrado unas fotos donde sale Agustín Mantilla rodeado de cinco o seis, y la gente dice: ese es el grupo 
Rodrigo Franco. Yo quería saber si usted sabe si son policías o no, o si realmente eran civiles que estaban. 

Si pudiera en algo aportar alguna información, si es que la tiene. 

El señor KONJA CHACÓN.— Bueno, la verdad es que no tengo la foto, de repente puedo. 

Yo no sabría decirle, pero yo no conozco porque mi unidad era pequeña. 

Yo le explico, en la DINOES en ese tiempo que usted me habla, del 89 y 90, las unidades pasaban de más de 100 
hombres, 200 hombres, 150 hombres, porque en ese entonces más o menos la DINOES tenía como mil 500, mil 800 
hombres. Pero la unidad que era el élite éramos nosotros, que solamente éramos 75 hombres, o sea, éramos 
conocidos, teníamos un ambiente y un trato especial, teníamos el equipo, el equipamiento y el apoyo de los 
americanos. 

Pero no, pero no... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Alguna vez escuchó algún comentario de que había este grupo paramilitar 
preparado en la policía, algo, o nunca escuchó? 

El señor KONJA CHACÓN.— No sé de un grupo, solamente por la información abierta que hablan del Comando 
Rodrigo Franco, pero de que sea propalado así desconozco. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Sabía de la existencia de eso?, ¿había escuchado que de repente entre 
oficiales decían: "miran, hay un grupo ahí que lo cuida", algo o no, nunca? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, señor congresista. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Le pregunto eso no porque tenga nada contra (Ininteligible), sino que parte 
de nuestra investigación es ver si habían grupos paramilitares. Y como la labor que usted ha hecho en la policía a 
veces pueda ser que así como escuchó de Huamán cosas, pueda ser que haya alguna información que nos ayude a 
esclarecer esta parte de la investigación. O sea, no conoce usted nada. 

Usted hizo una labor en el Huallaga, en el enfrentamiento contrasubversivo. ¿También narcotráfico o no o solo 
subversivo? 

El señor KONJA CHACÓN.— Así es, así es. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— En la época en que usted viajó, ¿alguna vez Mantilla viajó con ustedes? 

El señor KONJA CHACÓN.— Sí. 

En una oportunidad para poder instalar el puesto de Tulumayo porque era un local, bueno, no era local, escasamente 
quedaban ruinas de un local abandonado, fue el señor Mantilla en una oportunidad. En ese entonces, yo era capitán, 
y de la DINOES habrán ido 300 hombres, algo así, y como cuatro comandantes, el mismo general Lizandro Alvítez 
fue. Y en una oportunidad fue, yo creo que en esa vez, el señor Mantilla, el señor Mantilla fue en una oportunidad. 

Pero yo era un capitán dedicado a mi servicio, allá los jefes nomás se encargaban. Pero sí a mí me llamaron porque 
yo era el que hacía los análisis y daba información. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y cuando fue el señor Mantilla fue vestido de civil o iba como lo 
fotografiaban a veces uniformado, de comando, de policía, como rangers, algo? 

El señor KONJA CHACÓN.— Bueno, en ese entonces, es la única vez que yo lo he visto, estaba de civil. 

(Pausa.) 

Estamos hablando del año 88. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— El 88 es cuando fue al Huallaga. 

El señor KONJA CHACÓN.— Una vez. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Una vez. 

¿Y durante el 89 y 90? 

El señor KONJA CHACÓN.— No. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Nunca más? 
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El señor KONJA CHACÓN.— Yo no lo he visto, yo operaba en Junín. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Claro, usted ya estaba en una zona fuera. 

El señor KONJA CHACÓN.— Claro, mi lugar no solamente... yo no decía: "mándenme aquí", sino que el 
Comando veía dónde había subversión y me enviaba para allá. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Dígame una cosa, en esa época del 88-89, ¿ustedes contaban con 
informantes, pongamos para el caso de tráfico de drogas, para capturar a estos narcotraficantes?, ¿ustedes contaban 
con gente que venía y colaboraba con ustedes para que ingresen, le den la información al momento de hacer los 
operativos? 

El señor KONJA CHACÓN.— Nosotros cuando íbamos al Huallaga, antes de yo colectaba la información de la 
DINANDRO, me iba a la *DIRIN* y traía los documentos de inteligencia. De ahí sacábamos nombres, lugares, de 
dónde era el punto más fuerte para poder... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Usted recuerda el nombre de algunos informantes, por decir, había uno que 
le decían 'Shushupe', que era Aguilar creo? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, no. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— No recuerda nombres. 

El señor KONJA CHACÓN.— No, no, no. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Y esos informes dónde estaban, en Inteligencia? 

El señor KONJA CHACÓN.— En Inteligencia. 

Pero eran documentos que estaban ahí, sacaba copia y yo hacía un resumen, inclusive de nombres, de los lugares, de 
los presuntos subversivos. 

Pero era muy poco porque, como le digo... 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— ¿Del narcotráfico también había? 

El señor KONJA CHACÓN.— Muy poco, muy poco. 

Era, como le digo, el espacio que teníamos, la zona donde nosotros operábamos era muy corta, era desde más o 
menos la ruta que va a Pucallpa y la otra antes de Aucayacu porque el resto estaba ahí el Ejército y no permitía que 
nosotros, cualquier cosa que nosotros quisiéramos salir teníamos que avisarles a ellos para poder ir a operar, y 
cuando llegábamos ya no encontrábamos a nadie. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Y, dígame, ¿en esa época se hablaba algo de que Fernando Zevallos, por la 
zona, estaría involucrado con el narcotráfico? 

El señor KONJA CHACÓN.— No, señor congresista, lo que nunca he escuchado. Solamente hace poco he 
escuchado al señor Fernando Zevallos, pero yo le hablo de una zona cerca a Tingo María. 

La cuestión era contrasubversión, aunque a veces encontrábamos drogas y hacíamos los documentos 
correspondientes a Tingo María. 

El señor BENÍTEZ RIVAS (FIM).— Gracias. 

El señor PRESIDENTE.— Si no hay más preguntas, le preguntamos al señor si quiere agregar algo más. 

El señor KONJA CHACÓN.— Bueno, yo lo que solamente solicito es que toda la información que yo le entregado 
pueda ser corroborada con otros testigos, con otros invitados más, y si hay alguna duda que tengan en lo que yo he 
dicho puedo venir gustosamente para poder ayudar en la investigación y que todo salga claro. 

El señor PRESIDENTE.— Le agradecemos su participación. 

Siendo las 11 y 30 levantamos la sesión. 

—A las 11 horas y 30 minutos, se levanta la sesión. 
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